

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion editorial.

### CORTES.

SESION DEL 29.  
Congreso.

A las dos y media abrió la sesión el señor presidente Martínez de la Rosa, y se aprobó el acta de la anterior.

Entrándose en la órden del día, se puso á discusión el artículo primero del proyecto de ley sobre inversión de los productos de los bienes del clero, impugnándolo el señor Baamonde, haciendo un cargo al gobierno porque no había esperado á que los obispos formasen los presupuestos de sus diócesis.

El señor ministro de Hacienda dió respuesta cumplida á todas las observaciones del señor Baamonde.

## Seccion oficial.

— LA GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés general.

### Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de Enero de 1861.

La revista de comisario del mes próximo venidero, la pasarán los cuerpos y demás fuerzas existentes en esta capital, en el día de mañana, en los parajes y por el órden que se espresan á continuación.

El batallón provincial de Córdoba en su cuartel, á las 9.

Las compañías del batallón cazadores, de Figueras, en el suyo, á las 9 1/2.

A las 10, la subdirección de remontas, en el local que así mismo ocupa, y

seguidamente el banderín de Ultramar, también en el suyo.

La Guardia civil, en su cuartel, á las 10 1/2.

Y ultimamente á las 12, en la comisaria de guerra, sita en la calle de San Roque número 23, los señores jefes y oficiales en comision activa y de reemplazo, partidas é individuos sueltos y demás que deban revistarse.

El profesor honorario de sanidad militar don Manuel Fernández Cañete, queda encargado en el mes próximo venidero, de la asistencia al hospital, provision de viveres, reconocimiento de trans-untes y demás que le corresponde.—El brigadier gobernador militar, Zayas.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Algeciras 27. Ha abonanzado un poco el viento al E duro que reinaba, y ha podido salir de regreso para Tánger la goleta *Edelana*.

SS. AA. RR. los Serms. Sres. duques de Montpensier se han suscrito por la cantidad de 10,000 rs. para socorrer á las desgraciadas victimas de las inundaciones de Granada.

El célebre banderillero Antonio Carmona, conocido por el *Gordito*, ha ofrecido á SS. AA. los duques de Montpensier, un magnífico toro negro de edad de cuatro años, que le habia regalado un título portugués. El animal, que ha venido enjaulado desde Lisboa, es todo negro, con dos grandes gibas en el lomo parecidas á la de los camellos. Los señores infantes aceptaron el obse-

quio dignándose bajar á examinarlo el día que le fué presentado en su palacio, á donde llamaron al *Gordito* pocos dias despues, entregándole un precioso neceser incrustado de piedras preciosas y en cuya tapa se lee el nombre del señor duque. Las chapas de los cajoncitos, que están llenos de cigarros superiores, son de oro, lo mismo que el fosforero, la boquilla y otros objetos que contiene.

En Cuba se ha proyectado un nuevo uniforme para la infantería, y háblase de otro para la caballería; teniendo en ambos presente el igualarlos en todo lo posible á los que usao ambas armas en la Península.

Además de los voluntarios, existen en la isla de Cuba, el regimiento de infantería de la Habana, compuesto de dos batallones y creado en 1769; los batallones de Cuatro-Villas, Puerto-Principe, Cuba y Bayamo, creados en igual fecha; ocho compañías de Milicias urbanas de Cuba y las escuadras de Santa Catalina de Guazo, que con las Milicias de color, creadas en 1855 y ascendentes á diez y seis compañías, forman una reserva de infantería fuerte, aproximadamente de doce ballones de á 1,000 plazas. La reserva de caballería se compone de los regimiento de la Habana y Matanzas, creados en 1769, y cada uno de cuatro escuadrones, los escuadrones rurales de Fernando VII, organizados en 1825, que son ocho en un regimiento; y las compañías de Cuba, Cuatro-Villas, Bayamo y Puerto-Principe, creadas en 1829; todo lo que aproximadamente eleva la reserva de caballería de Milicias á veinte escuadrones, sin contar los de voluntarios.

En la perspectiva de las eventualidades europeas, pide *La Epoca* al gobierno

que, sin apartarse de la política que conviene á España, no perdone esfuerzo alguno para prepararse á todas las contingencias del porvenir, y á los partidos y los españoles todos, que sepan en esta ocasion solemne ser nobles hijos de una gran nacion. En opinion de nuestro colega, nunca ocasion mas bella ni mas propicia á la vez ha podido Dios ofrecernos que la presente para mostrarnos ante la Europa agimados de un mismo sentimiento y teniendo la inmensa fuerza que da esta unidad de tendencias y aspiraciones que han constituido en épocas gloriosas la fuerza de la España.

Los heladas han sido generales en la Mancha, y las Castillas durante la última semana. Las labores del campo han podido seguirse, y los sembrados se presentan bien. El ganado ha sufrido bastante en algunos puntos á consecuencia del frio.

El general Dulce ha debido regresar ya á Barcelona para encargarse de nuevo del importante mando que desempeña en Cataluña.

El tiempo está favoreciendo de tal modo los campos de Valencia, que la cosecha se halla tan adelantada como si se estuviera en la primavera.

Dícese que el cadáver de la duquesa de Alba va á ser depositado en el magnífico convento de dominicos, fundacion de Felipe IV, y donde ya descansan los restos del conde duque de Olivares.

S. M. se ha dignado agraciar el día del principe Alfonso con el título de baron de Covadonga, al decano de los mayordomos de semana, el respetable asturiano señor Valdés, perteneciente á

( 433 )

za inclinada para desempeñar bien su papel, pues si se hubiesen encontrado sus miradas con las penetrantes de Ricardo, que le examinó en silencio de abajo arriba, no le fuera fácil sostener sin turbarse el fingido carácter que habia adoptado.

—Eres buen cazador, le dijo al fin Ricardo, —sabes levantar perfectamente la caza, y reducir al último apuro con tanta maestría como si el mismo Tristan te hubiese dado lecciones; pero es menester que tengas en ella la parte que te corresponde. Bien quisiera yo enristrar mi lanza en esta ocasion; mas parece que lo impiden ciertas consideraciones de las que se llaman razon de estado. Así, es forzoso que te vuelvas al campo de Saladino á llevar una carta pidiendo á su cortesania, que designe un terreno neutral en que formar un palenque, y presenciarse conmigo si gusta, el duelo, que en él debe celebrarse. Al mismo tiempo creo, si no me engañan mis conjeturas, que te será fácil hallar en su campo algun caballero, que por amor de la verdad y por ganar honra, se encargue de combatir con el traidor Conrado.

Alzó los ojos el nubiense y los clavó en el rey con ardor y vehemencia: luego los fijó en el cielo en actitud de darle gracias, pero tan tiernamente que vió Ricardo brillar una lágrima entre sus pestañas: inclinó por último la cabeza, como en señal de que estaba pronto á obedecer, quedándose después en su postura habitual de atencion sumisa y vigilante.

—Está bien, —dijo el rey;—veo que desear

( 436 )

sada, y mirándole atentamente le dijo: —Lo que te acabo de hablar, amigo mio, está dicho á un esclavo; mas si fueras caballero, seria forzoso que me dieras palabra de honor de guardar silencio, pues es condicion precisa del permiso que se te concede.

El mudo entonces, mirando al rey cara á cara con el cuerpo erguido y ademan orgulloso, abrió su mano derecha y la puso sobre el corazón.

—Neville, —dijo Ricardo llamando á su chambelán, —conduce á ese esclavo á la tienda de mi esposa, diciéndola ser mi voluntad que le permita ver á solas á mi prima Edith, á quien tiene que dar un recado. Enséñale el camino si acaso lo ignora, pues ya habrás echado de ver que conoce perfectamente la disposicion de todo el campamento. Y tú, amigo negro, cumple con tu comision brevemente, que dentro de media hora te espero de vuelta en este sitio.

—No me queda la mas leve duda, —iba diciendo entre si el fingido nubiense, siguiendo á Neville con la vista baja y los brazos cruzados, —de que el rey me ha conocido á pesar del disfraz; y lo que mas me admira es que no le haya irritado mi atrevimiento. Lejos de eso, ó yo no comprendi bien sus espresiones, ó tiene la generosidad de ofrecerme el medio mas noble de lavar mi afrenta, combatiendo con el pérfido marqués de Monferat. ¡Cuán patente aparecia su crimen en el temblor de sus labios, y en la consternacion, que no acertaban á disimular sus ojos, cuando le acusó el rey de Inglaterra! Bien me

( 437 )

serviste, Roswal; pero á fé que el que quiso martirte ha de pagar bien cara su tentativa. ¿Mas qué quiere decir esta licencia de hablar á solas con la que creí no volver á ver en mi vida? ¿Cómo, con qué objeto permite Ricardo que me presente á los divinos ojos de su hermosa prima, ya me considere como mensajero de Saladino, ya como el criminal desterrado de sus reales, y cuyo delito agrava tanto la confesion osada del amor de que hago alarde? Que consienta Ricardo, que reciba Edith cartas de un amante musulmán, y que haya de entregárselas otro amante de tan inferior gerarquía, son dos cosas á cual mas increíbles, y que no es fácil conciliar por mucho que se apure el discurso. Mas, como quiera, no hay duda que Ricardo es generoso, liberal, y verdaderamente noble, cuando no le domina alguno de sus violentos arrebatos. Así no lo seré yo menos sirviéndole ciegamente, y sin pararme á averiguar los motivos de su conducta, dejando al tiempo el cuidado de aclararlos. A mi solo me toca obedecer á quien se digna proporcionarme tales medios de recobrar mi honor perdido, y es fuerza resignarme á hacer este sacrificio por costoso que me sea. ¿Pero por qué? añadió cediendo á los impulsos de su natural altivez, —¿por qué obligarme á tan doloroso esfuerzo, cuando pudiera Ricardo juzgar de mis sentimientos por los suyos? ¿Querer que me presente á su prima, cuando me faltó el ánimo para decirle una sola palabra al tiempo que recibí de su mano el premio de un toraco en aquellos dias en que

una de las principales familias del Principado.

El ramo militar adelanta mucho en la isla de Cuba, según escriben de la Habana con fecha 6. Háyse concluido por un lado las baterías *Velasco* y *Pastora*; se ha acasamatado y revestido el primer frente de la cañanía, y las obras del castillo del Príncipe prosiguen con rapidéz hacia su terminación. Constrúyense varios cuarteles en diversos puntos de la isla, habiéndose terminado los barracones de la cañanía para que puedan asistir dos batallones á un mismo tiempo á la escuela de tiro, y si se continúa trabajando como hasta ahora, es de esperar que no tardará mucho la isla en contar con todos los elementos que necesita para su defensa y el alojamiento de sus fuerzas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 28. Las elecciones en la Italia superior dan el siguiente resultado, por lo que hasta ahora se sabe: De 134 votos corresponden á la fracción de Bertani, 2; á los Garibaldinos puros, 2, á la oposicion y el tercer partido, 14, y los restantes á los candidatos ministeriales.

Berlin 28. La *Gaceta de Posen* publica importantes noticias recibidas de San Petersburgo. Las tropas rusas estacionadas en Lituania y Wallhynia, deben ocupar las fronteras del reino de Polonia. Serán reemplazadas por tropas sacadas del interior de Rusia. Los soldados que estaban con licencia temporal han sido llamados á las armas. Se ha decretado la formacion de tres cuerpos que deben estar preparados y en pié de guerra para el 1.º de Marzo. De estos cuerpos se dirigirán: uno al Pruth, otro á la frontera de Polonia y el otro quedará de reserva.

Nápoles 28. Gaeta ha enviado aquí un parlamentario. Un vapor italiano ha marchado á la fortaleza, y el fuego se ha suspendido por una y otra parte. Los desertores de la plaza de Gaeta aseguran que se hablaba en ella de proyectos de rendicion.

Paris 29. El *Monitor* publica un decreto imperial creando una medalla conmemorativa de la expedicion á China.

Pesth 28. Hay gran agitacion en las poblaciones.

Sán Petersburgo. Han fracasado las negociaciones entabladas con el banco de Francia para cambiar 50 millones de francos en oro por igual suma en plata.

Turin 28. Conócese el resultado de 200 elecciones, de las cuales 20 han sido ganadas por la oposicion.

Garibaldi y Poerio han sido elegidos en Nápoles.

El general de Lamoriciere ha rehusado, por medio de una carta inserta en *L'Union del Oust*, la espada de honor que le ofrecian los católicos de Francia. El general contestó con delicada modestia, que no habiendo podido salvar mas que el honor de su bandera, le era imposible aceptar una recompensa que solo pueda aceptar un general vencedor.

Hé aquí una curiosa relacion de lo más notable que un individuo del ejército expedicionario ha visto en Pekin:

«Pekin está situado en una estensa y pantanosa llanura: el Pei ho dista de la ciudad unas catorce millas, y su curso es tan lento que apenas arrastra las inmundicias que se le arrojan. Carece de letrinas, y las calles presentan el más asqueroso aspecto. Dos ó tres son tan anchas como la del Regente en Londres, pero en su mayor parte son muy angostas. Por en medio de las anchas corre un camino carretero con un foso de agua estanca y lechonda á cada lado, y luego hay una senda donde tienen sus despachos los ropavejeros, los zapateros remendones y demás jente por el estilo. Ya es una cocina portátil donde os sirven pasteles de perro y de gato; ya es un farbero, con su tienda al hombro, que toca una campanilla, y al momento se vé rodeado de cabezas que rasurar y coletas que entretregar; ya ciegos que tocan multitud de instrumentos, como timbales, flautas, violines, campanas y tambores, valiéndose al mismo tiempo de los brazos y las piernas; ya chicos cantando y vendiendo librillos; ya jugadores de manos. Las tiendas son de un solo piso: no tienen ventanas, y solo por la puerta les entra claridad. Dentro de murallas la tierra es negra como polvo de carbon, y cuando hace viento se levanta y forma espesas nubes.

Pekin no es tan grande, ni se encuentra tan poblada como se cree. Tiene pocos ó ningunos arboles, y á juzgar por un paseo al través de las por-

ciones tártara y china, me atreveria á decir que no es mucho mayor que Manchester ó Glasgow. Los habitantes están, es cierto, muy apiñados; pero tambien las casas son de un piso y las mas con jardín. Las tierras del palacio de invierno y el hermoso parque alrededor del templo del cielo, tienen algunas millas cuadradas de estension, mientras que los *yamuns* ó casas de los nobles y mandarines ocupan no pequeño espacio; así que el terreno ocupado por la poblacion en general es comparativamente reducido. Nadie ha podido ver el palacio de invierno, y excepto las murallas de la ciudad y el templo del Cielo, lo demás no merece particular mencion.

Al acercarse á Pekin, las murallas ofrecen imponente aspecto; están construidas de ladrillo de color oscuro y se elevan á 62 piés: su espesor es de 17 pasos con un parapeto. Sobre cada puerta surge una especie de fuerte, con cuatro filas de troneras semejantes á las de un navio; 48 al frente y 16 á cada lado. En los cuatro ángulos de la muralla estas torres no tienen sino dos caras con 64 troneras en cada una. Sin embargo, por esas troneras no asoman cañones. Desde nuestra elevada posicion distinguimos un bosque de árboles, unas cuantas calles estrechas, el remate de algunos templos, la pagoda del templo del Cielo, y el palacio de invierno edificado sobre un terrapien artificial.

El templo del Cielo es una obra magnífica en el centro de la ciudad china, rodeado de un parque tan grande como los de Hampton Court y Bushy juntos, y con paseos de árboles en todas direcciones. Uno de ellos, conduce desde la puerta de entrada, al pié de un plano inclinado, por donde se sube á un terrapien de media milla de largo, diez y siete pasos de ancho y veinte piés de alto, todo cubierto con losas de mármol. A la derecha está el templo de la Tierra, hermoso edificio, pero eclipsado por el del cielo; que está á la izquierda. Hallándose las puertas cerradas tuvimos que contentarnos con ver el exterior; pero un sacerdote nos abrió las del cielo. El átrio es de mármol, y conduce á un vasto recinto, en medio del cual hay una plataforma, á la que se sube por gradas: sobre la plataforma surge el templo ó la pagoda, bella entre las bellas.

Tiene ciento cincuenta piés de alto, y forma un octógono de sesenta piés de diámetro, que con el altar y las sillas de estado para el emperador y su familia.

Las paredes por dentro están compuestas de esmalte azul, verde y de oro; ocho elegantes columnas con bajos relieves, sostienen el primer techo; no hay en él ninguna imagen. El emperador lo visita una vez al año, especialmente para orar y sembrar la semilla, mostrando así que todavia subsiste la antigua sencillez de costumbres. Del palacio de verano no quedan hoy mas que las paredes y las maderas quemadas de sus cuarenta y dos edificios.

Se calcula en seis millones de libras esterlinas las pérdidas. Todos los soldados que estaban presentes recogieron abundante botin. Cuando se entró en la residencia particular del emperador, no se sabia qué coger; se arrojaba la plata para apoderarse del oro, y el oro para echar mano de los relojes y las piedras preciosas; se rompieron vasos de china esmaltados, de un valor fabuloso por no poderse trasportar á causa de su tamaño; cuartos y mas cuartos llenos de sedas, de adornos de bronce, de riquezas de todas clases, destruidos. ¡Cuántos objetos quedaron sepultados bajo las ruinas! En el palacio habia cuatrocientos eunucos, y es digno de notarse, que las damas de la corte debian tener los piés de tamaño natural, pues las chineles que se encontraron en sus alcobas, eran todas grandes.

Son muy notables en boca de un protestante y de un hombre tan eminente como Mr. Guizot, las siguientes palabras de éste contestando al padre Lacordaire en la Academia francesa: «Profesais á la Iglesia católica y al Santo Pontífice que preside sus destinos, una adhesion filial; habeis exalado vuestra elocuente indignacion contra la ingratitud que ha encontrado el Pontífice generoso y magnánimo que se apresuró á abrir á sus súbditos el camino de las grandes esperanzas, por el que los hubiera conducido, si la hordada de las intenciones bastara para gobernar á los hombres.» Luego dijo el ilustre académico: «Cuando la democracia se cree dueña de cambiar á su capricho los gobiernos, las dinastias, las relaciones y los límites de los Estados, la libertad deja de ser el progreso, y la anarquia ó la tirania, y acaso la ambicion estrangera, aprovechan tales desórdenes. Nunca es el mal tan grave como cuando se ataca á la vez los fundamentos de la Iglesia y los del Estado, cuando se lleva la perturbacion á las conciencias al mismo

( 438 )

no era yo entre los defensores de la cruz el menos rico de hazañas y de timbres! ¡Pensar que yo desee acercarme á ella con la libra de la servidumbre, siendo en realidad un infeliz esclavo, y cuando el escudo de su honor está empañado con una mancha afrentosa! ¡Qué mal me conoce Ricardo! Debo, sin embargo, darle gracias por haberme puesto en situacion de que tal vez nos conozcamos mejor uno y otro antes de largo tiempo.

Aquí llegaba cuando se hallaron á la puerta del pabellon de la reina, cuya entrada les franqueó la guardia sin dificultad; y dejando al nubienso en una reducida antecámara que estaba muy lejos de serle desconocida, pasó Neville á otra sala mayor, en que S. M. daba sus audiencias. Informó de la órden del rey en términos muy respetuosos, y harlo diferentes de los que usaba lord Vaux, para quien Ricardo lo era todo y el resto de la corte, inclusa la reina misma, no era nada. Así que esta entendió el message, dijo á Neville despues de dar una carcajada.

—¿Y qué figura tiene ese esclavo de la Nubia, que viene de embajador de Saladino? ¿No es un negro con piel atezada, cabello ensortijado como las lanas de un carnero, nariz chata y labios gruesos? ¡Ha! ¡ha! ¡ha! ¿No es así, señor Neville?

—Otra cosa olvida V. M.—dijo una dama,—que son las piernas en arco como alfanges sarracenos.

—O mas bien como el arma de Cupido, —di-

( 435 )

—¡Cosa rara!—dijo el rey.—¿Quién creyera que el nombre solo de una princesa de real estirpe, aunque de tan estremada hermosura como nuestra prima, tuviese tal poder que haya estado á pique de dar habla á un mudo! Si esto hace su nombre, ¿qué no hicieran sus ojos? A fé que pronto hemos de experimentarlo: amigo negro, andá á ver á esa flor de las beldades de mi corte, y cumple el encargo que te dió para ella el noble Saladino.

Correspondió el nubienso á este mandato del rey con nueva mirada de alegria y con otra humilde genuflexion; pero al levantarse le puso el monarca la mano en el hombro diciéndole en tono severo:—Ten cuenta, mudo, con lo que voy á encargarte. Aun cuando conozcas que el influjo poderoso de la persona que vas á ver puede desatar las ligaduras con que tu lengua está aprisionada entre las ebúrneas paredes de su palacio, según la espresion del valiente Soldán; aun cuando recobres milagrosamente el don de la palabra, guardate de pronunciar una sola en su presencia, porque te arrancaria la lengua y no dejaria piedra sobre piedra en su palacio de márfil, lo que significa en la lengua franca, si no me equivoco, que te mandaria arrancar los dientes uno por uno. ¿Lo entiendes? Prudencia y silencio.

Retiró Ricardo la mano del hombro del nubienso, quien haciendo una inclinacion profunda llevó la suya á los labios en señal de obediencia.

Volvió el rey á ponerle la mano en el hombro, aunque sin apretarla tanto como la vez pa-

( 434 )

complacerme en este negocio, y debo decir que el mejor criado del mundo es aquel que obedece á su amo sin lengua con que discutir sus órdenes, ni pedir esplicaciones de sus proyectos. Cualquiera de mis sirvientes ingleses me hubiera aconsejado hasta llegar á aburrirme, que diese el encargo de pelear en nuestro duelo á cualquiera lanza de las mejores y mas acreditadas entre los míos, pues todos ellos desde el primero al último, desean con ansia lidiar en mi defensa: un francés hablador hubiera empleado todos los recursos imaginables á fin de averiguar los motivos que puedo tener para buscar un campeón en el ejército de los sarracenos; pero tú, fie y silencioso, estás en el caso de cumplir lo que te manda tu señor, sin comprenderlo tal vez, y sin importarle con preguntas, porque para ti oír es obedecer. (1)

Contestó el esclavo á esta observacion inclinándose respetuosamente la cabeza, y doblando segunda vez la rodilla.

—Hablemos de otra cosa,—dijo Ricardo con mayor viveza:—¿has visto á Edith Plantagenet?

Levantó la cabeza el mudo, como queriendo hablar, y aun se advirtió en sus labios un movimiento, cual se necesitaria para articular una negacion, pero sin que se percibiese otra cosa que aquel murmullo indeterminado, propio de los infelices que carecen del don de la palabra.

(1) Especie de fórmula del Oriente con que los esclavos contestan á sus amos.

tiempo que la fermentación á las pasiones y los intereses.»

Monseñor Merode, el ministro de la Guerra de Su Santidad, ha reconstituido un reducido ejército de diez mil hombres, mas seguro y mas fiel que el precedente. Siguen afluyendo voluntarios franceses en gran número.

Créese que á estas horas el general Rivera debe estar en la Calabria dirigiendo el movimiento que hasta el presente solo existía en las inmediaciones de Calanzaro y de Cosenza.

En las Dos-Sicilias triunfan decididamente los garibaldinos en las elecciones. Casi lo propio sucede en las Marcas y en la Umbria.

La reina de Nápoles Sofia Amalia se halla en estado interesante, y muy adelantada. Esta noticia, que circuló primero con el carácter de un rumor, la confirma hoy la carta de un elevado personaje que está en continuas relaciones con la real familia. A pesar de su estado doblemente interesante, la joven reina es la primera en querer participar de los peligros del joven rey, y muestra un valor á toda prueba. Cuando se la obligó á dejar su palacio porque una bala penetró é hizo destrozos en su tocador, la reina, en conversacion con el embajador de España, el señor Bermudez de Castro, le dijo en tono festivo: «He perdido una excelente ocasion de recibir una leve herida.»

Lejos de haber fusilado Miramon á los generales que hizo prisioneros en Toluca como anunciaron los periódicos de los Estados-Unidos, los ha tratado con una generosidad sorprendente, por mas que sucediese que si el prisionero, hubiese sido él, hubiera sido inmediatamente fusilado. Miramon salió en la noche del 7 de Méjico con 8,000 hombres y cuatro cañoncitos de montaña. Caminando por veredas estraviadas durante todo el día 8, cayó el 9 sobre Toluca é hizo prisionera la division que mandaba Berriozabal, regresando triunfante á la capital el 12.

A la fecha del 16 de diciembre todas las fuerzas llamadas liberales de Méjico, estaban hacia Queretaro y consistian en unos 12 ó 14,000 hombres, número que se creia insuficiente para someter á una ciudad como la de Méjico que estaba fortificada y guarnecida por 10,000 hombres de buenas tropas.

El bombardeo de Gaeta continuaba el 26 con iguales resultados por una y otra parte. Los buques de guerra piamonteses se mantenian á gran distancia de la plaza, por lo cual sus disparos carecian de importancia.

Tres son los partidos que figuran en las elecciones que acabau de verificarse en Italia. El ministerial, el de Garibaldi y el de la conciliacion. El primero que vé la usurpacion del Véneto y Roma; pero aplaza la conquista para tiempo mas oportuno.

El segundo que comprende los mazzinianos y los revoltosos de toda especie, quiere la guerra en la primavera próxima, y el tercero tiene por programa atacar el gobierno en el interior, publicar sus faltas y generalizar la idea de que para salvar á la Italia se necesitan hombres nuevos.

El buque federal *Star*, que fué con

tropas á Charleston, tuvo que volver á Nueva-York, á consecuencia de los estragos causados en él por los cañonazos con que fué saludado á su llegada. Los ministros de la Carolina portadores de una bandera blanca en señal de parlamento, visitaron ultimamente el fuerte Sumter, ocupado por las tropas federales. Ignórase cual fué el resultado.

Un despacho fechado el 26 en Nápoles que publica *El Mensajero del Mediodía*, periódico de Marsella, que el día anterior, el 25, un día despues de haber quedado pacificadas las Calabrias y los Abruzzos y de haber sido aclamados los piamonteses por los napolitanos en el periódico de Alejandro Dumas, los legitimistas habian entrado en Avezzano, donde estaban descansando los fugitivos piamonteses de Tagliacozzo, habian cogido buen número de ellos, y continuaban en la persecucion de los demas.

El manifiesto del Emperador de Austria á los húngaros ha producido un gran efecto. El emperador declara en él, que nunca ha sido su intencion que las bases presentadas por la violencia y la pasion el año 48 formaran la de las instituciones políticas de la monarquía húngara; que por lo mismo habia publicado el diploma de 20 de octubre de 1860; pero habiendo los comitados admitido en su seno gentes criminales, enemigos declarados de toda monarquía y todo orden, no puede tolerar sigan mostrándose esas tendencias anárquicas y en su consecuencia, manda 1.º Que los hombres condenados como traidores á la patria sean separados de todos los comitados; 2.º Que todas las tentativas que tengan por objeto impedir directa ó indirectamente la precepcion de los impuestos, sean severamente reprimidas; 3.º Que cesen de aplicarse las leyes de 1848.

### Gaceta.

—POR AHÍ NO SE PASA.—La estructura especial de nuestras calles, y el aumento progresivo de medios de transporte, hace cada dia mas indispensable en esta capital la clausura de muchas calles para el paso de carruajes y caballerías. Menester es fijar en este punto la atencion si se han de evitar las molestias, peligros y atropellos de que todos los dias se tiene noticia.

—¿POR QUÉ?—Anteanoche estaban completamente á oscuras las calles corral de Bataneros y Espaldas de Santa Clara; y no se crea se hallaban en este estado á las dos ó las tres de la mañana, sino á las nueve y media de la noche. En la segunda de dichas calles existian tres farolitos triangulares, que fueron sustituidos recientemente por dos reverberos, que los primeros dias esparcian una clara luz, y que despues, ó por hallarse sucios ó por otra causa que el farolero del distrito conocerá, arrojan una luz tan tenue que dejan los dos extremos de la calle en las mas completas tinieblas, destruyendo así las halagüeñas esperanzas que los vecinos concibieron cuando se introdujo la reforma.

—SUBIDA DE PRECIO.—Las Empresas de Diligencias del Norte y Mediodía, la Madrileña y la Córdoba, han fijado nuevos precios á los asientos desde esta Capital á Madrid, empezando á rejir desde hoy la nueva tarifa, que es como sigue:

De Córdoba á Madrid: Berlina 460 reales. Interior 380: Rotonda 320: Cupé 260.

De Córdoba á Manzanares: Berlina

399 reales: Interior 319: Rotonda 259: Cupé 199.

—COMO SE PIDE.—Los concurrentes al paseo del arroyo de las Piedras, desearian que mañana asistieran al mismo, como el año anterior, las dos músicas municipales, y desearian para esto solicitar el decreto que ponemos por epigrafe.

—SIGUE LA DANZA.—Tres chopos de los ultimamente plantados en la carretera de la Sierra han sido tambien tronchados. Ciertos muchachos, y algunos que no lo son, se han propuesto que tengamos necesidad de abrir una seccion especial para dar cuenta de sus mañas.

—ATROPELLO.—Anteayer fué atropellada por unas bestias una muger en la calle de las Cabezas. En otro lugar de este número nos ocupamos de la necesidad de precaver estos percances.

—A LOS ASPIRANTES.—La plaza de médico-cirujano de Fuente-Obejuna, dotada con 5,500 reales se halla vacante. Se admiten solicitudes hasta el dia 25 del actual.

—ESPERANZAS.—El magnifico tiempo que estamos experimentando despues de las pasadas lluvias, ha influido en nuestros campos de la manera mas beneficiosa, presentando, sobre todo los sembrados, el mas halagüeño aspecto: mucho nos alegramos de ello y deseamos que una abundante cosecha recompense los afanes de los labradores, abaratando al mismo tiempo los precios de los cereales en beneficio del pueblo en general.

—NUEVA JUNTA.—Han sido nombrados vocales de la Junta local de primera enseñanza de esta capital, á propuesta del señor alcalde, los señores siguientes: Comodoro concejal, don Juan Bautista Aguilar; como padres de familia, don Rafael Vazquez Arévalo, don José Garcia Cabello y don Juan Gonzalez Chocano, á los que se reunirá el vocal nombrado por el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo, que es don Miguel Riera, pbro.

—¿QUÉ TAL DE SALUD?—Han predominado en la última semana las fiebres catarrales, las mucosas y las gástricas, los catarros, los reumatismos articulares y fibrosos, las pleurodinias, las pleur-sias las neumonias y las irritaciones gastro-intestinales. Tambien se han visto algunos casos de apoplejias fulminantes, de anginas tonsilares, de viruelas, de escarlatina y de toses nerviosas, particularmente en los niños.

Ultimamente, en cuanto á las enfermedades crónicas siguen siendo las mismas que la de la anterior semana, y su terminacion fatal para el desgraciado que las padecia.

—COMO CHUPA DE DÓMINE.—Nos han referido que la otra mañana estaba un sugeto parado en la acera encendiendo un cigarro, cuando oyó de improviso á sus espaldas caer una granizada de improperios contra lo que se decia su falta de urbanidad, sobra de grosería y otras lindezas por el estilo. Volvió el aludido para inquirir la causa, y se encontró con dos señoras que se manifestaban enojadas porque no les habia dejado la acera. El sugeto en cuestion, se resignó encogiéndose de hombros, y murmurando á media voz que él no tenia ojos por detrás. Este incidente nos hace recordar la mala costumbre que hay en Córdoba de no observar escrupulosamente la regla de dejar la acera derecha al transeunte que la lleva, abuso á que sin duda dá lugar, la galantería de las personas bien educadas de ceder su derecha cuando se la disputa una señora, ó un individuo revestido de cierto carácter.

—INDIRECTA.—Un gran señor sumamente aprensivo, al menor sintoma de alteracion que advertia en su salud mandaba llamar al médico. El doctor, que cobraba por año y no por visita, se iba cansando ya de tanto ir y venir sin causa fundada. Un dia en que fué llamado con grande apuro encontró al paciente en cama, procurando contener la respiracion. Empezó á enterarse preguntándole que era lo que sentia, y entonces el aprensivo enfermo con voz apagada le contestó: he mandado avisar á Vd., pues siento que el pulso anda demasiado despacio. Si, si lo creo, repuso el médico, porque va sobre caballería menor.

—CHÚPATE ESA.—Dijo á Carlota un dandi—al irle el pavo á soltar—un vado voy á cruzar.—¿Naufregaré, bella huri?—Yo, le contestó, si trazas—no tenéis de nadador—os daré... unas calabazas para que crucéis mejor.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. *S. Cecilio, obispo y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Santa Marina.

—Segundo día de novena á San Pedro Nolasco en la iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora de la Asuncion, en la Catedral.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 28 de Enero.—5 por 100 consolidado á 49,00 el diferido á 42,50 --Deuda del personal 21 15

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 29 de Enero de 1861, á igual hora del 30 del mismo.

Trigo.—Fanegas 550 desde 50 á 54 rs.  
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 60. id. en los molinos á 48. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—MÁLAGA 27.—Trigo de 61 á 71. Cebada de 51 á 54. Habas de 55 á 58. Aceite de 00 á 56.

—JEREZ 29. Trigo de 55 á 61. Cebada de 29 á 35. Habas de 52 á 56.

—SEVILLA 30 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 56 á 63. Cebada de 52 á 53. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 50 á 61. Cebada de 52 á 53. Habas á 47. Aceite á depósito á 55: para el con sumo á 53 1/2.

—GRANADA 29. Alhondiga. Trigo de 55 á 62. Cebada de 53 á 54. Habas de 52 á 57. Aceite de 58 á 59.

—JAEN 29. Trigo de 48 á 57. Cebada de 26 á 27. Habas de 42 á 46. Aceite de 55 á 60.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA — 1161

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

**JARABE DE LABELONYE**  
 Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París.  
 PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.  
 Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo más ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropeas, pues es a la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.  
 Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S<sup>rs</sup> Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.  
 Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso:  
 Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.  
 El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial.  
 Los catarros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonía ó extinción de voz.  
 Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.  
 DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS, Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.  
 Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco, núm. 13 á los S<sup>res</sup>. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

**AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.**  
 Manantial de Huerfana. Esta agua mineral está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de todo género. Sus propiedades reconstruyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, cálculos urinarios, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas. — Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la exportación de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. — Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.  
 Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15, S<sup>res</sup>. Taconnet y compañía.

**—LA PASTORA DEL GUADIELA.**— Novela original de la señora doña Faustina Saez de Melgar. Se publica por entregas de 16 páginas en cuarto y consta la obra de treinta entregas siendo el precio de cada una en toda España un real. — Durante la publicación se repartirá como regalo un magnífico retrato de la autora siete bellísimas láminas, y una preciosa leyenda tradicional en verso, titulada «La higuera de Vilaverde» a la cual acompaña la biografía de la autora, escrita por la señora doña María del Pilar Sinués de Marco. Se suscribe tanto a esta como a todas las obras de la autora en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 31, donde hay una entrega de muestra.

**—TRES JOYAS LITERARIAS.**— La Venganza de un hombre del pueblo. Historia tragico-romántica ocurrida en la Saboya, por el malogrado Eugenio Sué. — Argow el pirata, por el célebre Balzac. — Del sofocamento a la gloria ó aventuras de un artista, por Alejandro Dumas (padre).  
 Esta obra forma un tomo de unas cuarenta entregas, impresión clara y compacta. Todas las semanas saldrán dos entregas, sin interrupción. No obstante que se dará una lámina cada tres entregas, el precio de cada una de estas será UN REAL en toda España. En el despacho calle de San Fernando núm. 31.

**—VENTA.** Se hace de las maderas de álamo blanco y de encina, en Villablanca. La persona a quien acomode podrá tratar con don Bartolomé Zamorano y Castro, vecino de dicha villa. 15-4  
**—INTERESANTE.** Verdadero salchichon de Vichy, queso de Bola de 3 1/2 rs., manteca de Hamburgo á 10 rs. y pasas de primera. En la droguería alta, calle Arce Real núm. 19. 4-5



**—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,** calle de la Librería núms 59 y 60.  
 En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.  
 En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.  
 En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

**GRANDES DEPOSITOS** de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 41 duras.  
**TAFILETE** superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.  
**ARCAS** de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.  
**BOMBAS** superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.  
**BRIDAS** bruzas, almohazas, barbas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos. tuerca para carruajes etc.  
**COCHETAS** y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.  
**PISTOLAS** superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolvens.  
**HULES** superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, meas y cómodas, altares, etc.  
**OLLAS** y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, coceros etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.  
**LIMAS**, escobinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.  
**GUADANAS** superiores con sus piedras.  
**JABON** superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.  
**PALAS** de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.  
**ZAPATOS**, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.  
**LATON**, zinc y plomo en planchas y en tubos.  
**ALAMBRE** de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.  
**ALFILRES**, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.  
**BRASEROS**, sartenejas y copas de bronce.  
**HOJAS** de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afeitador y de bolsillo.  
 Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

**—VENTA.** La de la casa núm. 3 calle de los Huevos con casa de campo y puerta á la misma calle; la persona que le convenga puede tratar con D. Antonio Porras, calle Empedrada núm. 13. 4-4  
**—VENTA.** Quien quisiere comprar la madera de castaño que debe cortarse en la manguante del presente mes en el lugar de Megarejo, podrá tratar con don Ramon Molina, plazuela de Cueto núm. 21. 4-4  
**—PAPEL PAUTEADO DE LUJO Y PREMIOS PARA LAS ESCUELAS.** En buen papel y tinta de colores, se encuenra de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 31, á 4 rs. la mano.  
**—ARRENDAMIENTO.** El de una casa corral número primero á la salida de la puerta de Gallegos frente á la Victoria, donde en el día existe una taberna, desde San Juan próximo. Se trata con su dueño don Joaquin Rey, calle de la Pierna núm. 12. 4-4  
**—VENTA.** La de la casa número 18 calle de Alamos ó Plazuela de doña Mariana en el arroyo del Buenaviso; tiene siete habitaciones, una galería, patio, cocina, corral pozo de medianería y dos puertas á la calle, una de ellas con portal para tienda. A la persona que le convenga puede acudir á tratar con su dueño que la vive.  
**—SUBARRIENDO.** Desde el día hasta S. Juan próximo se cede la casa plazuela Mármol de Bañuelos número 5. En la misma darán razon. 6-

**A LOS FABRICANTES DE CHOCOLATE.**  
 Las máquinas de fabricar el chocolate de la casa G. Hermann, 92, rue de Charonton en París, han recibido los primeros premios en todas las exposiciones: la gran-medalla en Londres 1851 con la cruz de la Legion de honor, diez medallas de plata, dos de primera clase en París 1855, y un diploma de honor en la esposicion de Burdeos 1859 etc. etc. Se manda franco el catálogo con precios á los S<sup>res</sup>. chocolateros que lo pidan directamente. 6-V-1-S.

**Antigua casa de M.<sup>me</sup> Fanny EN CADIZ.**  
 Sus sucesoras las S<sup>ras</sup>. EMMA y FANNY ROUS, (de Berthiers.) ofrecen al público su establecimiento situado en la calle del Vestuario núm. 15 en el que se perfecciona tambien toda clase de costuras con el mejor gusto, y para lo cual no han omitido medio alguno, haciendo venir de las principales costureras de Francia una que lo era de las de la Emperatriz.  
 Además ofrecen á sus innumerables favorecedores un bonito y variado sortido de artículos de gran novedad en flores finas, cintas de todas clases, terciopelo, vestidos para niños y envolturas para recién nacidos, sombreros con adornos, plumas, ahuecadores, abrigos de terciopelo, seda, pañós, salidas del teatro, esclavinas de tul, hechura Maria Antoinetta evillas doradas para cinturones y flores de oro; y además un muestrario de vestidos de baile como tambien toda clase de útiles de costura.



**FERRO CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.**  
 En el interin se puede circular por el puente del Guadiato, se establece la marcha de los trenes desde el 21 de Enero de 1861, del modo siguiente:  
 Sale de Córdoba á las 8 de la mañana.  
 Id. de Sevilla á la 1 y 50 minutos de la tarde.  
 Nota. En los trenes se admitirán bultos de mensajerías y mercancías de todas dimensiones y peso entre Córdoba y Almodóvar y vice-versa, y entre Posadas y Sevilla y vice-versa.  
 Desde Córdoba á Posadas y para mas allá, y desde Sevilla á Almodóvar y para mas allá, solo se admitirán mensajerías de poco volumen y de un peso máximo de 100 kilogramos.

**—MANTECA DE FIL.** En el almacén de la Espartería, frente la lotería, se ha recibido una nueva remesa de la misma de la mejor calidad á precio equitativo. En el mismo se encuentra en depósito la untura fuerte para caballerías, conocida por la del Calesero de Sevilla á 50 rs. la lata de una libra. 4-4  
**—ARRENDAMIENTO.** Para desde San Juan próximo en adelante el de la casa número 11 calle de la Alegria, situada en la administración de Rentas y puerta de Gallegos; está muy bien acondicionada, pintada y acristalada. Su dueño vive en la de Armas núm. 2. 4-2  
**—VENTA O ARRENDAMIENTO.** La de la casa núm. 92, moderno plaza del Realajo, que hace testero en ella, única situada entre la calle de Sta. Maria de Gracia y de Alcazar. Quien quiera tratar de ella, calle del Ayuntamiento junto al derribo de S. Pablo número 2 le darán razon. 4-4  
**—ARRENDAMIENTO.** Desde el día se arriendan siete hazas al pago del Bañuelo, de la propiedad del Excmo. señor marqués de Valdehormas. En la secretaría de dicho señor, calle de Jesus Maria, se dirá su renta y condiciones, así como la clase de tierra de que se componen. 4-3  
**—VENTA.** La de algunas acciones de la plaza de toros de esta capital, quien quisiere tratar de ellas en la redencion de este periódico le darán razon á donde se podrá dirigir. 4-3  
**—PERDIDA.** De la dehesa de Rivera la alta han desaparecido dos yeguas, la una negra clara, cerrada, con un muleto lechar y seis cuartas y media de alzada; otra id. de cuatro años negra clara, con una sobremano. La persona que sepa su paradero se servirá avisar al Sr. don Matias Gonzalez, calle de la Librería, tienda de los señores Tierno, Moreno y compañía. 4-4  
**—ARRENDAMIENTO.** Desde el día y para desde San Juan en adelante el de un tejaz en la Carrera de la Fuen-santa, inmediato al de Casana. En la calle de don Rodrigo núm. 92 vive su dueño. 4-4

**—JUBILEO.** En los días 3 y 4 de febrero próximo, habrá Jubileo de 40 horas en la parroquia de S. Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy noble señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabrillana y Villacinos.  
 En los mismos días y en la referida iglesia, los señores Sacristanes que querrán aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de ocho reales vellón. 4-2

**—ARENDAIMIENTO.** El del Cortijo del Cañaveral alto, término de Córdoba para desde primero de Enero de 1862 en adelante, bajo el tipo y condiciones que están de manifiesto en la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Vilaseca en donde desde el día se oye proposiciones. 4-2

**—LIBROS.** En la librería de don Francisco Lozano, se admiten suscripciones á las obras siguientes, teniendo enbregas primeras de muestra:  
 El terror de Inglaterra ó la hija de Oliverio Cromwell, complemento de los Ties mosqueteros. Veinte años y Victonia, novela por Mr. Eugenio de Mirecourt, traducida por don Fr. Duran y España. La obra constará de unas treinta entregas á real cada una, y de 16 paginas en cuarto prolongado.  
 Los amantes de Tetual. — Novela histórica original por Rescato de Castilleja, con un prólogo de don Juan E. Hartzembusch, constará de unas 40 entregas á real y cuartillo cada una de 16 paginas en cuarto mayor.

**PERIODICOS.** Crónica de ambos mundos. Revista quincenal de política, literatura, ciencia, industria y comercio y Diario de noticias. Precios de suscripcion: á la Revista y al Diario dos meses, 50 rs., tres idem, 44, seis id., 84. A la Revista, 18, 26, 30. Al Diario solo, 14, 20 y 38. Se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano. Hay prospectos y un número de muestra.  
**—VENTA.** Las casas marcadas con el núm. 2 en la calle de la Muela y en la de Humosa. La persona que quiera interesarse por alguna de ellas puede entenderse con don Juan Espinosa, vecino del Carpio, ó con don Antonio Junquito en esta Ciudad. 4-1

**—DESMONTE.** En la dehesa de la Campiñuela alta, de la pertenencia del Excmo. Sr. Duque de Fernan-Núñez, se han señalado doscientas facegas de tierra para su desmonte, el cual se subastará el día 10 de Febrero próximo á las doce de su mañana en las casas habitacion de don José Maria Cadenas, calle del Paraiso núm. 3 en la que se halla el pliego de condiciones bajo las cuales se contrata referido desmonte y resaca. 4-1  
**—CORTA Y VENTA.** En la dehesa de la Campiñuela alta, de la pertenencia del Excmo. Sr. Duque de Fernan-Núñez, se han señalado mil pies de encinas, encinetas y chaparros, para su corta y venta en subasta privada, que tendrá lugar en las casas habitacion de D. José Maria Cadenas calle del Paraiso núm. 3 el día 8 de Febrero próximo a las doce de su mañana bajo el tipo y pliego de condiciones que está de manifiesto desde el día para los que se interesen en dicha subasta. 4-1

**—ALMONEDA.** Se hace de varios muebles en la plazuela de las Cajas número 11. 4-5